



## PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 03:26

PAG - 1 -

Martes 07 de Junio de 2005



### La OEA se dispone a enviar misión de alto nivel a Nicaragua

La OEA se dispone a enviar a Nicaragua una misión de alto nivel, encabezada por su secretario general, José Miguel Insulza, para contribuir a dar una solución a la crisis en ese país.

Esa medida forma parte de un proyecto de resolución que la XXXV Asamblea General de la Organización de Estados Americanos (OEA) aprobará "sin duda" mañana, martes, según dijo hoy el canciller nicaragüense, Norman Caldera.

El proyecto de resolución "refuerza la solicitud" que hizo Nicaragua para que una misión de la OEA participe en el diálogo nacional a fin de garantizar los acuerdos entre las partes en conflicto, agregó el canciller a EFE.

La iniciativa invoca el artículo 18 de la Carta Democrática Interamericana por el que se autoriza, con el consentimiento previo de un gobierno, el envío de una misión para analizar una situación de crisis en Nicaragua que amenaza la estabilidad del gobierno de Enrique Bolaños.

### Nicaragua en anarquía jurídica a causa del choque de poderes

*+Ejecutivo y Legislativo se disputan control de servicios públicos  
+Bolaños ordenó custodiar edificios para evitar ingreso de nuevas autoridades*

Nicaragua se encuentra sumergida en una anarquía jurídica a institucional debido a la pugna entre el presidente Enrique Bolaños y sus opositores del Congreso, que reclaman el control de instituciones públicas estratégicas.

Ambos poderes se disputan el mando del Instituto Nicaragüense de Telecomunicaciones (TELCOR) y del Instituto Nicaragüense de Acueductos y Alcantarillados (INAA) que el Congreso, dominado por diputados



## *PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES*

**Hora : 03:26**

PAG - 2 -

liberales y sandinistas, se propone controlar a través de la Superintendencia de Servicios Públicos (SISEP) que los diputados crearon en febrero.

El gobierno desconoció la legalidad de las nuevas autoridades de la Sisep, que el Parlamento nombró el jueves para administrar los servicios públicos.

### **Disidentes se alían contra Ortega y Alemán**

Dos líderes de la disidencia sandinista y liberal acordaron unirse en un frente común para oponerse a lo que llamaron la "dictadura bicéfala" en alusión a Daniel Ortega, dirigente del sandinismo, y Arnoldo Alemán, del liberalismo.

Herty Lewites, disidente del sandinismo y Eduardo Montealegre, del liberalismo, anunciaron el domingo un frente común anti-Ortega y Alemán al asistir a una asamblea del Partido Conservador (PC).

Lewites, exalcalde de Managua, es prácticamente el político más popular en Nicaragua con un 79,7% de opinión positiva, mientras que Montealegre obtuvo un 64,6% de opinión favorable, según una encuesta publicada ayer por el diario *La Prensa*.

### **'Relajo' en Nicaragua (Víctor Hugo Murillo)**

La lucha por el poder es consustancial en la política. Desde diferentes posiciones y niveles, el ser humano siempre ha procurado alcanzar la capacidad de hacerse sentir, influir y decidir.

Entonces, que los grupos políticos se enfrenten y traten de sacar el mejor partido no es nada extraño. La discrepancia es propia y necesaria en un sistema democrático pues constituye la esencia misma de este.

Pero una cosa es la competencia por el poder y otra, muy diferente, entrar en un pulso desgastante en torno a intereses mezquinos y de caciques.

Esto es, precisamente, lo que está ocurriendo en Nicaragua, enfrentamiento que adquiere cada vez más ribetes peligrosos y, a todas luces, inconvenientes en un país donde la construcción del Estado nacional ha pasado por múltiples -e incluso dramáticas- vicisitudes.

Un repaso de la administración de Enrique Bolaños -cuyo quinquenio debe terminar en el 2007- permite concluir que gran parte ha transcurrido en medio de constantes pugnas. Primero, con el partido que lo llevó a la presidencia, tan fiel a Arnoldo Alemán que terminó convirtiéndose en opositor.

Bolaños es un gobernante sin fuerza parlamentaria, sitiado por sus antiguos correligionarios y también por los sandinistas, más interesados en forjar pactos con los liberales que en ejercer una oposición



## *PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES*

**Hora : 03:26**

PAG - 3 -

responsable (es decir, aquella que sabe cuándo es necesario el respaldo al gobierno en aras del interés general y de la estabilidad y progreso de la nación).

Por el contrario, los exmandatarios Daniel Ortega y Arnoldo Alemán han hecho de la rebatiña política su norte, con lo cual Nicaragua continúa, en América Latina, como uno de los países más conflictivos y donde la democracia encara mayores dificultades para asentarse.

El último capítulo enfrenta a aquellos con Bolaños en una pelea por el control de instituciones estatales que raya en el paroxismo y retrata, de cuerpo entero, a sus "líderes".

Las consecuencias del espectáculo, para la atracción de la tan necesaria inversión foránea y la imagen en el extranjero, las acaba de advertir el empresario Carlos Pellas, quien definió el panorama como "un relajó".

Nicaragua debería verse en el espejo de su vecino El Salvador, que también emergió de una guerra civil para dedicarse a trabajar por la estabilidad y la reconstrucción nacional



### **Nicaragua sumida en disputa por instituciones**

Mientras, El fiscal general, Julio Centeno, informó que hoy tomará declaración al director de TELCOR, Joel Gutiérrez, y al del INAA, Jorge Hyan, quienes se niegan a entregar las instalaciones acatando la orden de Bolaños.

La Contraloría y las nuevas autoridades nombradas por el parlamento han denunciado a Gutiérrez por abuso de autoridad, prolongación de funciones indebidas y desobediencia a la Constitución Política.

La crisis ha llegado al extremo de poner en una posición incómoda a la Policía, que por un lado le debe obediencia al Gobierno, y que también deberá acatar la orden que den los jueces sobre este conflicto.

Bolaños dijo ayer que espera que la Organización de Estados Americanos (OEA) envíe pronto una misión a Nicaragua para "ayudarnos a solucionar pacíficamente" la crisis.

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 03:26

PAG - 4 -

**elNuevoHerald.com**  
PREMIO ORTEGA Y GASSET

### **Conflicto deja a Nicaragua en la anarquía**

Nicaragua se encontraba ayer sumergida en una anarquía jurídica e institucional debido a la pugna entre el presidente Enrique Bolaños y sus opositores del Congreso, que reclaman el control de instituciones públicas estratégicas.

Ambos poderes se disputan el mando del Instituto Nicaragüense de Telecomunicaciones (Telcor) y del Instituto Nicaragüense de Acueductos y Alcantarillados (Inaa) que el Congreso, dominado por diputados liberales y sandinistas, se propone controlar a través de la Superintendencia de Servicios Públicos (Sisep) que los diputados crearon en febrero pasado.

El gobierno desconoció la legalidad de las autoridades de la Sisep que el Parlamento nombró el jueves pasado para administrar los servicios públicos, incluido el sector eléctrico, y que desde el viernes pasado es dirigido por el nuevo Intendente de Energía, Leonel Aguirre

Los opositores Partido Liberal Constitucionalista (PLC, derecha), que dirige desde prisión domiciliaria el ex presidente Arnoldo Alemán, y el Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN, izquierda) hicieron uso de la influencia que tienen sobre la Contraloría para ordenar a la Superintendencia de Bancos (SIP) que embargue todas las cuentas bancarias que ambas instituciones tienen en los bancos privados.

La medida impedirá al gobierno girar los fondos presupuestados para el pago de plantilla y servicios. En tanto, las nuevas autoridades de la Sisep actuaron ante la Fiscalía a los directores de Telcor e Inaa por desobedecer la ley que creó la Sisep que le quita al gobierno la dirección de los entes reguladores.

La crisis ha llegado al extremo de poner en una posición incómoda a la Policía, que por un lado le debe obediencia al gobierno, y que también deberá acatar la orden que den los jueces sobre este conflicto.

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua